

N°18_ du 05 mai – 09 mai 2025

INMISUISSE - Service International : <https://www.inmisuisse.org/>

NEWSLETTER : Objectifs de Développement Durable

ACTUALITES

24 Heures, Tribune de Genève – 07 mai 2025

Déjà 70 emplois supprimés dans les ONG suisses



Le secteur de l'aide humanitaire est en plein marasme. Depuis le début de l'année, les ONG suisses, hors organisations internationales, ont supprimé quelque 70 emplois en Suisse, relève Alliance Sud, le centre de compétence suisse pour la coopération internationale. Solidar a ainsi dû se séparer de trois personnes sur les 45 qui composent son équipe. L'EPER et la Fondation suisse de déminage ont réussi à éviter les licenciements. Mais la fondation Terre des hommes, basée à Lausanne, a mis fin au contrat de 10 personnes,

et ne pourvoira pas les huit postes vacants qu'il lui reste. Les ONG le soulignent toutes : c'est avant tout sur le terrain, à l'international, que les restrictions budgétaires ont des conséquences délétères. « Certains de nos projets ont été grandement ralentis ou mis à l'arrêt et nous devons nous séparer de 17 collaborateurs, précise Sylvie Arnanda, porte-parole de Solidar Suisse. Selon nos estimations provisoires, ce sont environ 34'000 personnes qui ne bénéficieront plus de notre aide. »

Une partie de ces coupes sont dues à la suspension de l'aide humanitaire par Washington et le démantèlement de l'Agence américaine pour le développement international (USAID). Mais pas uniquement : au même moment, les subventions suisses ont fortement diminué, conformément au plan de réduction de l'aide humanitaire voté au parlement fédéral en fin d'année dernière, qui prévoit une baisse de 110 millions de francs en 2025 et une autre de 321 millions de francs dans le plan financier 2026-2028. La Suisse n'est pas la seule à restreindre le budget alloué à l'aide humanitaire. Partout en Europe, la tendance est la même : les Pays-Bas, la France, l'Allemagne et le Royaume-Uni ont fait les mêmes choix.

24 Heures, Tribune de Genève – 07 mai 2025

La Suisse a épuisé son quota de ressources naturelles ce 7 mai



D'après plusieurs médias helvétiques, la Suisse a atteint ce mercredi 7 mai le « jour du dépassement », ou « Overshoot Day ». Cela signifie que nous avons déjà épuisé toutes nos ressources naturelles pour l'année, par rapport à celles que nous pouvons produire. L'an passé, ce cap avait été atteint plus

tard dans l'année, à savoir le 27 mai 2024. Idem 2023 et 2022, où ce jour était tombé le 13 mai.

INMISUISSE, Rue des Fortifications 8A, 1844 Villeneuve

Branche office des Nations Unies : Rue Daubin 33, 1203 Genève

www.inmisuisse.org info@inmisuisse.org / (+41) 21 653 03 85 / IBAN : CH8309000000177172547

Comme l'explique un communiqué de presse du WWF diffusé ce mercredi auprès de plusieurs médias, si toute l'humanité vivait comme les Suisses, nous aurions besoin des ressources de 2,87 planètes Terre. L'ONG souligne également que notre pays est « pratiquement de retour au niveau d'avant la pandémie : le trafic aérien est le plus grand émetteur de gaz à effet de serre en Suisse, le trafic routier se classant à la deuxième place ». Certaines évolutions sont tout de même positives : « Les émissions des chauffages et de l'industrie ont légèrement baissé en raison de l'augmentation des prix de l'énergie », rapporte le communiqué. Mais « dans l'ensemble, la Suisse continue de consommer trop de ressources ».

Dès lors, le WWF réclame que « la politique prenne des mesures correctives », et ce, de manière « urgente ». L'ONG rappelle également que les particuliers « peuvent aussi apporter leur contribution », en favorisant par exemple les vacances dans des zones desservies par le rail ou encore en choisissant de renoncer plus souvent à la viande. Cette notion de « jour du dépassement » a été développée par l'ONG américaine Global Footprint Network. Au niveau mondial, cet indicateur a été atteint le 1er août en 2024. En 2020, la date était tombée le 22 août. Un recul qui s'explique par les mesures prises pour lutter contre la pandémie de Covid. Le 9 février dernier, la population suisse a largement refusé l'initiative populaire pour la responsabilité environnementale des Jeunes Verts. Cette dernière prévoyait d'ajouter un article à la Constitution afin de permettre une réduction massive de l'empreinte écologique nationale jusqu'à respecter ses limites planétaires. Dans les urnes, l'initiative n'avait récolté que 30,2% de oui, pour un taux de participation de 38%.

Le Monde Afrique – 09 mai 2025

La Guinée équatoriale confirme des discussions avec les Etats-Unis pour recevoir des migrants expulsés



Le vice-président équato-guinéen, Teodoro NGUEMA OBIANG MANGUE, a confirmé, mercredi 7 mai, que le gouvernement américain avait présenté des velléités d'expulser des migrants africains vers son pays. « Je confirme qu'il y a eu une conversation dans laquelle les Etats-Unis ont exprimé leurs intentions, mais rien n'a abouti, concernant l'expulsion de migrants vers notre pays », a-t-il écrit sur son compte X quelques jours après la publication de plusieurs articles de presse à ce sujet. A

Malabo, cette question a soulevé l'émotion chez une partie des Equato-Guinéens, qui craignent que les migrants soient des « criminels ». « A mon avis, il peut y avoir un accord, mais nous choisissons les personnes que nous pouvons accueillir par leurs profils », a assuré le vice-président chargé de la défense et de la sécurité, précisant que la Guinée équatoriale souhaitait éviter d'« accepter les personnes ayant un casier judiciaire ». En contrepartie, Malabo a demandé à l'administration Trump de couvrir les frais de logement et de subsistance des migrants expulsés et d'investir dans des activités locales qui leur permettraient de se réinsérer socialement, toujours selon le vice-président.

A la fin d'avril, les Etats-Unis avaient affirmé être « activement » à la recherche de pays prêts à accueillir des ressortissants de pays tiers, afin de mettre en place la promesse de campagne de Donald Trump d'un programme massif d'expulsions d'immigrés en situation irrégulière.

Image de la semaine



Le pape nouvellement élu Léon XIV de son vrai nom Robert Francis Prevost, apparaît au balcon de la basilique Saint-Pierre au Vatican, le jeudi 8 mai 2025